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Acta Nº 01/08 - En Montevideo, a los trece días del mes de febrero de 2008, se reúne el Consejo 
Científico del Área de Física en la Sala de Seminarios del Instituto de Física de la Facultad de 
Ciencias. 
 
Presentes: Dres. Arturo Martí, Tabaré Gallardo, Ricardo Marotti, Gonzalo Abal y José Ferrari y Lic. 
Federico Benítez. 
Hora: 13:30 comienza la sesión. 
 
1.-  Consideración de Acta No. 20 del  19 de diciembre de 2007. 
Resolución: Se aprueba con modificaciones en la redacción del anexo 1. En el punto b) 
donde dice “Los Estudiantes de Maestría se considerarán  como Grado 1 DT por un período 
de 3 años. Se incluye en este plazo máximo el tiempo (…)” debe decir “Los Estudiantes de 
Maestría se considerarán  como Grado 1 DT por un período máximo de 3 años. Se incluye en 
este plazo el tiempo (…)”.  

UNANIMIDAD 6/6 
2.- Informe de reunión de Comisión Directiva del 20 de diciembre de 2007 y del 28 de 
Diciembre de 2007. 
El Dr. Martí informa sobre los puntos discutidos en la última reunión. En dicha reunión se discutió 
los compromisos asumidos por los becarios transferidos por el PEDECIBA a la ANII. También se 
informa sobre las gestiones para la designación del nuevo Director. 

 
3-  ASUNTOS PREVIOS 
No hay asuntos previos a considerar en esta sesión.  
 
4.-  ASUNTOS RELACIONADOS CON LA COMISION DE POSGRADOS. 
No hay asuntos relacionados con la Comisión de Posgrado a considerar en esta sesión.  
  
5.-  ASUNTOS CON ANTECEDENTES O PROYECTO DE RESOLUCIÓN  

5.1.- Estado situación financiera del Área al 31.12.2007.  
La Secretaría del Área presenta el Estado de Situación Financiera del Área, cuadro de saldos de 
los grupos y análisis del ingreso de fondos desde el Gobierno durante 2007. 
Según resolución del Consejo Científico en su Acta 20/07 del 19 de diciembre de 2007 ya se 
repartió a los grupos la cuota parte correspondiente a los 3 duodécimos que restan ingresar con 
lo que se completó el reparto de los fondos 2007. 
Resolución: a) Dado el saldo favorable en los Fondos Centrales del Área se resuelve repartir  
entre los grupos en la primera semana de marzo 2008 una partida del 5 % de la cuota parte del 
Área de Física correspondientes a los 17 millones otorgados por el Gobierno para 2007.  
b) Incluir en el próximo orden del día el punto: Presupuesto 2008 del Área. 

 UNANIMIDAD 6/6 
5.2.- Propuestas de distribución del incremento en el Presupuesto del Programa. 

Se plantea la necesidad de realizar una fuerte inversión en renovación de equipos 
experimentales y de computación. Se discuten opciones y estrategias a seguir. 
Resolución: Mantener el punto en el orden del día. 

UNANIMIDAD 6/6 
5.3.- Solicitud de apoyo para profesor extranjero integrante de tribunal de defensa de 

tesis doctorado.  
El Dr. Negreira presenta nota solicitando apoyo económico para financiar una parte del pasaje 
desde Francia del Dr. Stephan Catheline. El Dr. Catheline forma parte del Tribunal de Tesis de 
Doctorado del Magíster Nicolás Benech. 
El Consejo Científico entiende necesario discutir el tema en forma general. 
Resolución: Apoyar la participación de científicos extranjeros en Tribunales de Defensa de Tesis 
de Maestría y Doctorado. Se contribuirá al pago de hasta el 50 % del costo de pasajes y estadía 
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con un tope de U$S 300 y U$S 600 para Maestría y Doctorado respectivamente, sujeto a 
disponibilidad presupuestal. Los pedidos deberán ser presentados con la suficiente anticipación 
para ser considerados por el Consejo Científico. 

UNANIMIDAD 6/6 
 5.4.- Actividades PEDECIBA 2008-CLAF.  

El monto otorgado fue de 1500 dólares, se habían pedido 2450 dólares. Del análisis del plan de 
actividades 2008 enviado al CLAF se desprende que la actividad a realizar por el Lic. Ponce ya 
tuvo lugar y dado que él no concurrió se retira este pedido de dicho plan. Se tienen en cuenta 
además las recomendaciones del CLAF en cuanto a priorizar actividades de estudiantes y 
Profesores visitantes antes que las de Profesores.  Asimismo, se considera apropiado apoyar 
propuestas que provengan, dentro de lo posible, del mayor rango posible de grupos de 
investigación. 
Resolución: a) Retirar del plan de actividades la propuesta de la Dra. Aulet, priorizando, de 
acuerdo a las recomendaciones del CLAF, la propuesta del MSC Guillermo Cortela que es 
estudiante del mismo grupo de investigación. b) Se apoyarán las actividades que figuran en el 
anexo 1 de esta acta con U$S 300. c) En caso de no realizarse alguna de las actividades 
propuestas para el primer semestre se apoyará la actividad propuesta por la Dra. Aulet. 

UNANIMIDAD 6/6 
5.5.- Becas de Iniciación. 

El Coordinador consultará centralmente sobre la posibilidad de hacer llamados internos a 
becas de iniciación. 
Resolución: Mantener en el orden del día. 

 UNANIMIDAD 6/6 
5.6.- Actualización del instructivo para importación de equipos.  

Resolución: Tomar conocimiento y divulgar. 
UNANIMIDAD 6/6 

5.7.- Informe de Actividades 2006.  
Se informa que se realizó una versión preliminar y que la misma se puso a consideración de los 
grupos por un plazo breve para subsanar posibles errores.  
Resolución: Mantener en el orden del día. 
 

UNANIMIDAD 6/6 
 
Siendo las 15.30 horas se levanta la sesión. 
 
 
 
 
 
Dr. Arturo Martí 
Coordinador  
Área de Física 
jrc 
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Anexo1: CLAF -  PLAN DE ACTIVIDADES 2008 con financiación. 


 


NOMBRE Institución y lugar Actividad principal Fecha Monto 
U$S 


Dr. Gonzalo 
Tancredi 


Observatorios astronómicos de 
Argentina y Chile 


Como forma de retomar la actividad observacional que venía llevando a cabo el Grupo de 
Astronomía en los grandes observatorios de la región se ha solicitado turno de telescopio en los 
Observatorios de CASLEO (Argentina), European Southern Observatory (Chile) y Las Campanas 
Observatory (Chile). Dicha actividad se había visto suspendida por la crisis económica que 
dificultaba el traslado a esos observatorios, y fue reiniciada el semestre pasado con una estadía en 
el CASLEO. El programa observacional que se ha planteado desarrollar se refiere a la 
"Caracterización física de candidatos a planetas enanos". Para ello se propone hacer 
observaciones fotométricas y espectroscópicas en el visible e infrarrojo cercano (NIR) a fin de 
poder determinar el período de la curva de luz, la forma y estimar el tamaño del objeto. Con estos 
parámetros se podrá determinar si el objeto entro dentro de la clasificación de "planeta enano", tal 
como fue propuesto por Tancredi & Favre (2007, enviado a Icarus). El uso de grandes telescopios es 
fundamental para este programa observacional, ya que no disponemos de equipamiento de este 
porte a nivel nacional. Los turnos de observación son de 4-6 días en cada observatorio y la 
asignación del tiempo esta sujeta a los comités de revisión 


A coordinar 
por parte de 


los 
observatorio 


Los turnos 
pedidos 


están entre 
Abril y Julio 
del 2008, y 
totalizan 15 


días 
solicitados. 


300 


MSc 
Guillermo 
Cortela 


Laboratorio de Ultra-Som (LUS) – 
Universidade Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ) 


Las actividades a realizar están inmersas en el doctorado que estoy realizando en la UFRJ/COPPE y 
el IA (Instituto de Acústica /CSIC de España) y se ubican en campo de Aplicaciones Médicas de 
mediana intensidad del ultrasonido (diatermia-fisioterapia). 
Las actividades de esta pasantía se centran en la elaboración de phantoms para simular 
propiedades de medios con presencia de dispersores y de tejidos biológicos que serán utilizados 
para medir el campo térmico en función del régimen de scattering presente. Se dará énfasis en las 
siguientes propiedades: velocidad de propagación, coeficientes de atenuación e absorción, 
scattering, calor específico, conductividad térmica y densidad del medio. Se pretende que la 
complejidad de los phantoms será incrementada incluyendo modelos de perfusión sanguinea. 
Medir el campo ultrasónico (A-scan, B-scan) y simultáneamente medir el campo térmico generado 
por US a partir de una matriz de termopares. Comparar los resultados experimentales con las 
simulaciones numéricas 


 
Abril de 2008 300 


Dr. Hugo Fort Universidad Federal de Río 
Grande del Sur (UFRGS), Brasil  Investigación en Mecánica Estadística de Autómatas Celulares y Teoría de Juegos Evolutiva. Abril de 2008 300 
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NOMBRE Institución y lugar Actividad principal Fecha Monto 
U$S 


Dr. Marcello 
Goncalves 


Procedente del Instituto de 
Radiación y Dosimetría, de la  
Comisión Nacional de Energía 
Nuclear), Rio de Janeiro, Brasil 


La actividad a realizar consiste en una colaboración en temas de investigación científica con la Lic. 
Carolina Rabin, de la que es actualmente su Director de Tesis de Maestría y con el Dr. Gabriel 
González. En la primera actividad se está trabajando en la dosimetría de terapias radiantes con 
iones pesados, mientras que la segunda colaboración se refiere a simulaciones de Monte Carlo 
para terapias con semillas implantadas. La visita está programada para octubre del 2008, por una 
semana de duración, para la cual solicitamos el apoyo máximo posible, de USD 350, monto que 
cubre parcialmente el traslado o los viáticos correspondientes solamente. El resto de la  
financiación deberá provenir de otros fondos. 


Octubre del 
2008 300 


Dr. Rodrigo 
Henriquez 


Pontificia Universidad Católica 
de Valparaíso, Chile.  


 Desde hace ya muchos años el grupo de Física del Estado Sólida del PEDECIBA en la persona del 
Dr. Enrique Dalchiele mantiene una colaboración muy estrecha con el grupo del Dr. Henriquez en 
Chile, la cual se ha visto reflejada en diversas publicaciones en revistas internacionales. Su visita 
sería la continuación y fortalecimiento de dicha colaboración. Durante su visita se efectuaría la 
preparación de films semiconductores de CdO y CdSe con potenciales aplicaciones en dispositivos 
optoelectrónicos, celdas solares, etc.. Posteriormente se procedería a efectuar una caracterización 
estructural y morfológica de los mismos, mediante XRD, SEM, TEM. Finalmente se llevaría a cabo un 
estudio de las propiedades ópticas de los mismos a través de principalmente medidas de 
transmitancia óptica. 


Junio-Julio 
2008. 300 


TOTAL  
 
 


  
1500 


  
En lista de espera: 


Dra. Alina 
Beatriz Aulet 
Ruiz 


Laboratorio de Cerámicas 
Ferroeléctricas. Dep. de Física. 
Univ. Federal de San Carlos. San 
Pablo. Brasil 


Actividad de Postgrado. Invitada a trabajar, como parte del Convenio de Intercambio entre el 
Laboratorio de Acústica Ultrasonora y el Laboratorio de Cerámicas Ferroeléctricas, en la 
fabricación de transductores de radiación controlada para aplicaciones médicas. 


Segundo 
semestre 


2008 
(agosto-


setiembre). 


300 


 





